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被冠以第六代导演领军
人物的头衔! 张元的电影之
路向来独树一帜"近来!他出
人意料地以歌剧导演身份亮
相申城" 影像之外! 亦展才
华" 趁此之机!#新尚$独家对
话张元%

! ! ! !作为纺织品的原材料，纤维的流行趋
势同样关系着时尚的发展。那么如何用时
尚的感观将纤维展现出来？答案就在
“!"#$ % !"&'中国纤维流行趋势”发
布会暨盛虹·中国纤维（逸绵）创意
时尚现场为你揭晓。该流行发布已
经举办了三届，通过第一届的发布在
行业内提出了“纤维流行趋势”这一
理念，对中国化纤行业打造品牌起到
了积极的推动作用，同时还提高了相
关产品生产企业的知名度和市场
份额；第二届发布活动在行业内
推广得更加顺风顺水，不但拉动
了内需，还有力地促进了企业
产品研发和品牌意识，纤维流
行趋势的理念在行业再次升
温。而本次活动则邀请了
国内著名设计师武学凯，
真正将纤维和时尚划

上等号，让科技
融入到时
尚生活。
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秀场

春夏女装再推霓虹色彩

! ! ! !作为中国国际纺织面料及辅料博览会的重要组成部分( 第五届
意大利高级面料展 )*+,-. /-*0, 中国展于近日在上海举办。
!"&'春夏展共有来自意大利不同地区的 &!$个参展商。作为对世界
上最重要市场之一具有前瞻性的投资(中国展的成功(不仅可以通过
参展商数量来证明( 同样也可以通过不断上升的购买商数量得以确
认。据悉，有 1'""位客户参观了 !"&!年 &"月份的 )*+,-. /-*0,

中国展(比前一届人数增加了 &23。而在刚刚结束不久的米兰展会
上(中国参观者人数也有大幅上涨，增加了 413。

! ! ! !春夏时节总是时装的大热季，女生都希望在这个温暖的季节穿
出美丽的自己。近日，首家 -56 +..7门店进驻上海，随之登场的
!8&$春夏最新女装系列设计新颖，让人眼前一亮。其中，霓虹绽放系
列在富有艺术气息的碎花服饰中结合了糖果色和精致的面料；加州
寻梦系列运用民俗和部落的图纹混搭重新定义了波西米亚潮流；而
西雅图摇滚系列运用斑驳的新水洗牛仔裤混搭冲浪风格的棕榈树印
花和热带花卉图案……多样风格让女生轻松变身百变夏日女郎。

不惧与张艺谋比较
说起中国第六代导演，我们习惯把

他们和先锋、叛逆、批判现实这些词联系
在一起。张元留给公众的印象即是如此，
这位电影人近期现身上海，身份是大型
歌剧《图兰朵》的联合导演，让人颇感意
外。当天的新闻发布会上，歌剧界顶级导
演尤里·亚历山德罗夫（9:;< ,=>?@A!

B;CD）、上海歌剧院院长魏松等齐齐亮
相。置身一众歌剧界巨匠之中，张元明显
少了往日特立独行的作风，似乎有意将
自己置于“配角”的位置，谈得最多的是
如何用视觉元素“辅助”大师们，共同呈
现这部辉煌的艺术巨作。即将于 $月 !E

日在上海梅赛德斯奔驰文化中心上演的
《图兰朵》，卖点之一便是气势恢宏、美轮
美奂的舞台效果。而在张元看来，不论将
视觉美学打造得多么极致，歌剧演员的
演唱仍是整场演出的核心，“这次参演的
都是当今歌剧界的顶尖演员，他们用充
满表现力和震撼力的声音去描述故事、
刻画人物、渲染情境。在某种程度上，我
只需要提供灯光、布景，营造整个气氛供
他们做出最精彩的表演，这就够了。”

从作曲家普契尼创作《图兰朵》至
今，这部歌剧在世界范围内有过无数演
出版本，张艺谋就曾在 &EEF年和 !88E

年两度执导《图兰朵》。有张艺谋气势磅
礴的版本在前，此番跨界操刀大型歌剧，
被拿来做比较也在所难免。张元是否压

力甚大？对于这个意料之中的问题，他说
自己并不觉得会有什么压力，给了我们
一个非常“独立电影人”式的回答，“我始
终想强调一点，艺术和体育竞赛有很多不
同的地方，因为每个艺术家都有自己的宇
宙、自己的想象、自己的视觉。”首次执导
规模如此庞大的歌剧，张元显得底气十
足，“有这么多大师级的人物参与，对我来
说，很容易把这部经典的剧打造得很有
趣、很有看点。”张元透露，这次的舞台风
格虽宏大，但同样会凸显细节的东西，描
绘出宏大又尽细微至的感官体验。

做不受拘束的艺术家
在海外电影节上斩获过各类奖项，

其中就包括威尼斯电影节最佳导演奖，
曾经的张元却始终与大众认可保持着一
定距离。作品叫好不叫座亦是不少文艺
影片导演都会经历的情况，“大众审美有
时候会和艺术家不同步，会迟到。但要相

信大众对于美和艺术的追求是不会停息
的。”张元形容自己是实践艺术的手工艺
人，所关注和追求的也仅是艺术，并不会
被商业因素所困扰，“如果都屈从于大
众，那还要我们这些艺术家做什么？”再
看张元这两年的动态，无论是今年首执
歌剧导筒，还是此前在网络微电影领域
试水且取得不错反响，都有些向“主流市
场”靠拢的意味。谈及此，张元抛给我们
一个略具文艺情怀的观点，“做艺术家最
有意思的一点，就是为自己和别人的精
神世界带来各种自由的想象，所以该有
什么约束呢？我今天能做歌剧、明天可以
拍短片，都是因为艺术带来的自由感。”

从拍摄中国第一部独立电影至今，
张元的电影之路可谓先锋且突破，镜头
关注的通常是社会边缘人群以及禁忌
话题，因而被贴上过“小众导演”、“地下
导演”这类的标签。“那些所谓的先锋或
是小众，都是别人给你的定义，很片
面。”张元甚至会排斥别人在介绍他时
使用“第六代导演”这个称呼，“有时候
我挺讨厌别人为你加上这样或那样的
称呼，像是一个限制。”采访过程中，张
元多次提到，每个艺术家都有自己完
整的世界观，很难用三言两语去叙
述自己的风格。透过作品，是导演
与观众最好的交流。对于自
己，张元用简单的一句概
括，“我一直都是那个艺
术家。”

纺织面料博览会移师上海

! ! ! !为了更好适应市场发展，
中国国际纺织面料及辅料（春
夏）博览会自本届起将举办地
由北京移师上海，并于日前在
上海世博展览馆盛大开幕，
'8(888 平方米的场地可以展
示更加丰富多姿的面料、辅料
及纱线纤维产品。采访中，各
面料企业均对展会移师上海
表现出期待。上海是贸易中
心，<AG>;G>?G<=> 春夏面料展在
上海举办，对市场，特别是长

三角的市场将有积极促进作
用。

意大利高级面料展在沪举行

中国纤维流行趋势发布

张元 首导歌剧底气十足
!"#$%& ' 文 小威 ' 摄


